

Buenos Aires Ejerce Actualmente el Liderazgo Atómico de A. Latina

BUENOS AIRES, 30 de diciembre (IPS)—El presidente de la Comisión Nacional de Energía Atómica (CNEA), vicealmirante Carlos Castro Madero, aseguró en la víspera que "Argentina ejerce actualmente el liderazgo atómico en América Latina y lo mantendrá en el siglo próximo". Además, reveló que se negocia un acuerdo tecnológico con la Unión Soviética.

Dijo también que las posibilidades para la exportación de tecnología nuclear "son cada vez más crecientes".

En declaraciones al diario El Tribuno, de Salta, Castro Madero anunció que "se está estudiando la posibilidad de establecer un acuerdo con la URSS para la asistencia tecnológica, que sería concretada en 1982".

Puntualizó que "hasta ahora se ha incrementado con esa nación el intercambio comercial con la adquisición de tres nuevas máquinas laminadoras y repuestos para la fabricación de tubos de zircaloy, y se han recibido las cinco toneladas de agua pesada adquiridas hace un año".

Respecto de las posibilidades de acrecentar las colocaciones argentinas de tecnología nuclear en otras naciones latinoamericanas, el presidente de la CNEA expresó que "Colombia, siguiendo el camino ya iniciado en Perú, nos ha pedido que les presentemos un esquema técnico para la construcción de su centro atómico, sobre la base de un reactor y de una planta de radioisótopos".

Asimismo, informó que "Guatemala ha pedido una oferta por un laboratorio nuclear y Uruguay solicitó un estudio de factibilidad para establecer el tipo de centro atómico que más se adecúe a sus necesidades".

México, por su parte, "presenta una oportunidad de participación argentina y la posibilidad de que, además, la CNEA pueda dar capacitación a profesionales mexicanos, si es que ese país se decide por el uranio natural ya que aquí, en esto, hay una experiencia muy grande", dijo Castro Madero.

Según el funcionario, el año 1981 representó un nuevo avance en la ejecución del plan nuclear argentino y "se distingue por la finalización satisfactoria para el país de las negociaciones con el organismo internacional de energía atómica sobre los acuerdos de salvaguardas, al aplicarse a la central nuclear Atucha II y a la planta de producción industrial de agua pesada, sin ningún condicionamiento adicional, las pautas habituales".

Vertiginosa la Caída de la Industria Argentina; el Peso se Devaluó 600%

BUENOS AIRES, 30 de diciembre. (PL)—Una caída vertiginosa (14 por ciento) de la actividad industrial, casi millón y medio de desempleados y la desvalorización del peso (en relación con el dólar norteamericano) en casi 600 por ciento, se convirtieron en denominadores comunes de la economía argentina en el curso de 1981.

Medida en términos de Producto Interno Bruto (PIB), la actividad económica retrocedió en más de cinco por ciento, mientras los establecimientos fabriles trabajaban al 50 por ciento de su capacidad instalada y el salario real cayó en más de 20 por ciento, para que 1982 arranque con deudas difíciles de saldar para el país.

En materia de deudas externas Argentina tiene obligaciones que ascienden a 32 mil millones de dólares, con

pago —sólo en concepto de servicios— por más de cuatro mil millones para el primer semestre de 1982.

Es uno de los problemas complejos que ya enfrentan el ministro de Economía, Roberto Teodoro Alemann, y el presidente del Banco Central, Egidio Ianella.

Los elevados gastos públicos del país también constituyen una preocupación para Alemann, empeñado en reducir los egresos del erario público, golpeado por la drástica reducción del PIB en 1981 lo que trae el ingreso por habitante por debajo del que se registró en 1974.

Las cifras siempre frías, hablan, sin embargo, por sí solas. Hoy, en Argentina se gana menos que hace siete años, pero se necesita gastar mucho más para cubrir lo indispensable para la subsistencia y dedicar alguna parte del salario a dis-

tracciones, ropa y calzado.

Los sistemáticos y cada vez mayores incrementos en los precios de los productos y el fantasma de la indexación (sistema económico muy peculiar en el país por medio del cual los préstamos y sus intereses se elevan extraordinariamente en unión de otros índices, disminuyen el poder adquisitivo real del ciudadano).

Hace apenas unos meses, por sólo citar pequeños ejemplos un par de botas de cuero costaba 30 dólares. Hoy su precio llega a 45.

ESTANCAMIENTO DE LA SIDERURGIA

BUENOS AIRES, 30 de diciembre (IPS)—Un informe emitido hoy por la Asociación de Industriales Metalúrgicos de la República

SIGUE EN LA PAG. SEIS

Vertiginosa la Caída de la Industria

Sigue de la página cuatro

Argentina (ADIMRA), afirma que "la situación general de la industria metalúrgica durante el mes de octubre pasado se caracterizó por su estancamiento general y bajísimos niveles en su ritmo productivo".

El único aspecto positivo fue una leve mejoría de las ventas de algunos subsectores metalúrgicos respecto a septiembre, como automóviles, lavarropas, heladeras y aire acondicionado. "Pero debe tenerse en cuenta que los cómputos significaron en términos generales apenas 60 por ciento de los despachos a plaza respecto de octubre del año pasado".

"Las fábricas utilizaron un promedio de 50 por ciento de su capacidad instalada", destacó el informe.

Según ADIMRA, "la grave crisis por la que atraviesa el sector, se remonta a más allá de 1979 y continúa sin ser superada ya que las causas que le dieron origen siguen hoy vigentes como las elevadas tasas de interés, alta capacidad ociosa, empresas sin rentabilidad, etc.

"El nivel de demanda en octubre de 1981 respecto de igual mes de 1979 es de sólo 30 por ciento, esto es, tuvo una caída de 70 por ciento (en algunos casos aún mayor)".

En productos básicos e intermedios del sector metalúrgico, si bien se verificó cierto mejoramiento en los despachos a plaza del sector de autopartes como conse-

cuencia del repunte automotriz, las ventas fueron sólo 27 por ciento de las registradas en el mismo lapso del año anterior.

"Las ventas de aluminio fueron expansivas, siendo el principal mercado el exterior, mientras que en el interior se produjo una caída de 26 por ciento frente a octubre de 1980". Puntualizó el informe.